

2022.3.17

法学部法律学科

公務員試験受験体験談

合格した職種

北海道警察

大学4年間のうち、各学年で公務員試験に向けてどのような勉強をしていたか

勉強期間について、大学1年生の時は何もしておらず、大学2年生の時に講義で公務員講座を受け始めたのが始まりでした。大学3年生の前半も公務員のための試験勉強は公務員講座のみで、本格的に試験勉強を始めたのは大学3年生の秋ごろからです。

次に、勉強方法については、まず、東京アカデミーに通い始め、講座を聞いてとりあえず問題を解いてみて、分からなかったら解説や講座でもらった資料等を見ながら解き、それでも分からなかったら先生に質問して解けるようにするというのを繰り返していました。私は、数的推理や判断推理が苦手な暗記科目が得意だったので1日の中で「数的推理・暗記科目・判断推理・暗記科目」といった感じで交互に行い、飽きないようにしました。他には、現代文は毎日2問、英語は電車の中などの移動中に勉強するなどしていました。

最後に、勉強時間について、「1日何時間やる」という決まりは作りませんでした。その時間分、集中力が続かず達成できなかった時にストレスになってしまうからです。なので、時間ではなく例えば、「今日は過去問の何ページから何ページまでやる」というような感じに決めて早く終ればその分、その日の自由時間が増えるので無理なくこなすことができました。

公務員試験を受ける上で役に立った大学の講義

- ・公務員対策特別演習 各種
- ・行政学特論 A

勉強がづらい時期があったか。また、それをどう乗り越えたか。

私は、公務員試験の勉強を学校の法学部自習室で公務員を目指す友達と一緒にずっと行っていました。勉強が辛いと感じる時期はたくさんありましたが、目の前で友達が一生懸命勉強しているのに自分だけ怠けるわけにはいかない、そういった緊張感の中勉強し、休憩の時はみんなでお菓子食べながら話したり楽しい時間を過ごすことでお互いにバランスを取り、一人ではなく友達と一緒に頑張ることで、乗り越えられました。

大学時代もっと取り組んでおけばよかったと思うこと

公務員の試験勉強を始める時期が他の人と比べてとても遅く全ての科目を勉強することができず、焦る気持ちや不安な気持ちになることが多かったので、もっと早い時期から勉強しておけばよかったなと思います。

面接の内容

- ・ 志望動機
- ・ 自己PR
- ・ なぜ警視庁も受験したのか
- ・ 家族は警察官になることをどう思っているか
- ・ 警察官になろうと思っている人が交通違反等をするのをどう思うか
- ・ 借金についてどう思うか
- ・ 最近の若者をどう思うか
- ・ 最近関心を持っているニュースは何か
- ・ ストレスはたまりやすい方か。また、ストレス解消法は何か。
- ・ 同じバイト先で長年働いている理由
- ・ なぜ剣道をやろうと思ったのか
- ・ 剣道部をやっていて礼儀を学ぶことができたか
- ・ 大学の部活動で得たことは何か
- ・ なぜ法学部に入学したのか
- ・ いつから警察官になりたいと思っていたのか

面接対策としてやっておいた方が良かったと感じたこと

どれだけ面接の準備で質問に対する答えを用意していても実際の面接では予想していなかった質問も必ず聞かれると思うので答えを準備していなくても臨機応変に対応できる力が一番大切なのではないかと感じました。普段の生活で大人の人と会話する機会は少ないと思います。私は、アルバイトで居酒屋のホールスタッフの仕事をしていたり、部活で監督・コーチやOB・OGなどの面接官と近い年齢層と話す機会に恵まれていたので大人の人との会話がスムーズにできるようになりました。それを活かして面接でも自然な会話をすることができ、堅苦しい面接というよりは普通に笑いながらお喋りしているような感覚でした。そのため、アルバイトや部活動は必ずしたほうがいいと思います。これらを行うことで会話をスムーズにできるようになるだけでなく、質問の答えをたくさん作ることができるようになると思います。

□その他公務員合格のために大事だと思ったこと□

実際に公務員の方の話を聞くことが大事だと思います。自分が想像していた仕事と実際は全然違ったりすることもあります。私が所属していた部活には警察官や消防士など公務員の先輩がたくさんいたので、仕事がどのような感じなのか、自分の聞きたいことを気軽に聞ける環境があったので仕事に対しての実感がわきやすかったです。説明会などに行っても聞きたいこと聞けなかったり働いてみたら全然違うなど後から思うこともあると思うので部活やアルバイト先など身近に公務員の方がいるのであれば積極的に話を聞くことをお勧めします。

□就活についてのアドバイス、後輩たちへのメッセージ□

勉強に関しては、自分のやりやすいように自分のペースで頑張るのが一番だと思います。無理して頑張っても結局最後まで続かず、ストレスが溜まってしまいます。適度に息抜きしながら頑張ってください。

面接に関しては、公務員試験の勉強を始める前に面接で話のネタにできそうな経験を積んでおくといいと思います。例えば、部活やアルバイト、ボランティア活動、留学等です。さらに、自分でこの活動頑張ったと胸を張って言えるくらいのことを成し遂げると面接ですらすらと話の内容が出てくるのもっといいと思います。

公務員試験の勉強中は、心が折れそうになるくらい精神的にきつくなる時もあると思います。自分に負けないで最後まで頑張ってください。皆さんの成功を祈っています。